

Bericht der Juniorenabteilung an die 104. ordentliche Generalversammlung FC Aesch

Saison 2024 / 2025

Herbstmeisterschaft 2024

Trainer

Die Herbstmeisterschaft konnten wir mit folgenden Trainern in Angriff nehmen.

A1 - Promotion: Astrit Jashari

B1 - Promotion: Suphi Suna

B2 - 1. Stkl: Gideon Mumenthaler

C1 - Promotion: Tufan Bozkurt, Haki Bajrami, Alexander Meyer

C2 - 1. Stkl: Mete Carabulut, Ali Sahin

Torhütertrainer: Claudio Piserchia

Stürmertrainer: Frederic Capafons

Junioren

Mit 125 Junioren sind wir in die Saison 24/25 gestartet. Fünf Mannschaften der Juniorenabteilung A1 bis C2, durften an den Meisterschaften des FVNWS teilnehmen. Die Junioren A1 - Promotion wurden wieder in die Juniorenabteilung integriert.

Meisterschaft

Der SFV / FVNWS hat auf die Saison 2024/2025 die Altersklassen im Juniorenfußball neu eingeteilt. Das Alter wurde in jeder Kategorie um ein Jahr heraufgesetzt. Die Kategorie B - Junioren neu mit drei Jahrgängen, gleichgestellt wie bei den A - Junioren. Der jüngste Junioren A - Jahrgang ist weiterhin bei den B - Junioren spielberechtigt.

Konkret: B - Junioren mit Jahrgang 2008, 2007, **2006** und A - Junioren mit Jahrgang **2006**, 2005, und 2004. Die 06er konnten nach Bedarf im A oder B eingesetzt werden, mit allen Vor- und Nachteilen.

Beispielsweise setzt ein Team bei den B Junioren viele 06er ein und das gegnerische Team muss mehr 08er einsetzen, weil keine oder nur wenige 06er zur Verfügung stehen, ist das ein Team mit den vielen 06er halt tendenziell im Vorteil. Was wir dann halt auch bei den B1 Junioren erfahren mussten.

A - Promotion: in der Vorbereitung wurde einiges in Gang gesetzt. Viele externe Junioren sind zum Probetraining erschienen. Der Kader im A - Promotion wäre zu gross geworden, darum wollten wir einige 06er zu den B1 Junioren einteilen. Die machten aber nicht mit. Weil sie ja bereits in ihrem Verein, in den alten Strukturen, ein Jahr bei den A - Junioren gespielt haben wollten sie dann nicht mehr zu den B Junioren zurück. Die sind dann halt in ihrem Verein geblieben oder haben sich bei einem anderen Verein angeschlossen. Hängen geblieben sind dann leider nur ein paar wenige. Somit mussten wir bei den A - und B - Junioren mit eher kleinen Kadern in die Saison steigen. In einer schwierigen Meisterschaft, mit einem starken «Schlusspurt», hat sich das Team auf den 6. Schlussrang platziert und den Ligaerhalt geschafft.

B - Promotion: das Team konnte leider nicht viele 06er einsetzen, was sich dann halt in den Spielen manchmal als Nachteil erwiesen hat. Auch die Chancenauswertung und oft plumpe Fehler in der Defensive haben dazu geführt, dass das Team den Abstieg in die 1. Stkl. nicht hat verhindern können. Am Schluss waren dann die zu vielen Strafpunkte das Zünglein an der Waage.

B2 - 1. Stkl.: der 8. Schlussrang schmeichelt eine wenig. Torverhältnis 33:64, 4 Siege, ein Unentschieden, 6 Niederlagen und 21 Strafpunkte ist nicht gerade super. Besonders die 21 Strafpunkte sind sehr beschämend. Das muss sich in der Frühjahrsmeisterschaft ändern!

C1 - Promotion: tadellose Meisterschaft gespielt. Souveräner 1. Schlussrang = Aufstieg in die Youth League! Super Leistung von Team und Trainer-Staff. Grosses Kompliment!

C2 - 1. Stkl.: das C2 hat eine grandiose Meisterschaft hingelegt. Punktgleich mit 24 Punkten, hinter Ettingen auf dem 2. Platz. Auch hier haben die Strafpunkte den Unterschied gemacht. Ettingen 3 Punkte, Aesch 5 Punkte.

Frühjahrsmeisterschaft 2025

Trainer

A1 Promotion: Astrit Jashari

B1 Promotion: Suphi Suna

B2 1. Stkl: Gideon Mumenthaler, Adrian Ringele

C1 Youth League: Tufan Bozkurt, Haki Bajrami, Alexander Meyer

C2 1. Stkl: Mete Carabulut, Ali Sahin

Torhütertrainer: Srdan Lazic

Stürmertrainer: Frederic Capafons

Junioren

Keine wesentlichen Veränderungen in den Kader.

Meisterschaft

A - Promotion: 3. Schlussrang in einer speziellen Meisterschaft, in der 3 Vereine ihre A - Junioren aus welchen Gründen auch immer haben zurückziehen müssen. Damit waren die Absteiger bereits lange im Voraus definiert.

B1 - 1. Stkl.: nach einem harzigen Start, viele Leistungsträger sind zum Start der Saison verletzungshalber nicht zur Verfügung gestanden. Eine starke zweite Hälfte dieser Frühjahrsmeisterschaft hat dann für den 3. Aufstiegsplatz gereicht. Somit spielt unser B1 in der kommenden Meisterschaft wieder in der Promotion. Herzliche Gratulation an Team und Trainer!

B2 - 1. Stkl.: Adrian Ringele, ein Spieler der 1. Mannschaft, ist als Assistenztrainer zum B2 gekommen. Adrian wird im Herbst 2025 mit dem C - Basic-Diplom seine Trainerlaufbahn lancieren.

Mit ihm zusammen und durch einige Korrekturen im Kader, hat das Team eine super Meisterschaft hingelegt. 2. Schlussrang, gerade nur einen Punkt hinter dem Gruppensieger FC Amicitia Riehen. Auch im Bereich Strafpunkte ein toller Erfolg mit gerade 3 Punkten zweiter hinter FC Reinach mit 1 Punkt. Ja, diese Saison hat Freude gemacht!

C1 - Youth League: in der Vorbereitung zur Youth League - Meisterschaft waren Euphorie und Motivation gross. Mit Inseraten hat man versucht weitere talentierte C Junioren ins Team zu holen. Einige «Talente» hat man dann auch ins Team integrieren können. Trotzdem hat es für den Ligaerhalt leider nicht gereicht. Obwohl die C1 Jungs viele gute und intensive Spiele absolviert haben, konnte der Abstieg in die Promotion nicht verhindert werden.

C2 - 1. Stkl.: wiederum eine starke Meisterschaft. Nur war diesmal die Spitze etwas breiter. Unsere C2 Jungs waren in dieser Gruppe die besten Torjäger. Sie erzielten 59 Tore und haben den 4. Platz erreicht.

Cup

A1: im Viertelfinal gegen BSC OB Youth League mit 2:3 ausgeschieden!

B1: mit einer 0:2 Niederlage gegen FC Amicitia Riehen in der 1. Runde war das Cup-Abenteuer früh beendet!

C1: der Achtelfinal gegen FC Nordstern Youth League ging knapp mit 4:5 verloren, auch hier war das Cup-Feuer erloschen!

Trainingsbeteiligung

Leider war die Bereitschaft zu trainieren nicht bei allen B / A - Junioren so vorhanden wie man sich das vorstellt. Lieber gönnte man sich immer wieder mal Pausen um anderes zu machen oder einfach nur zu chillen. Viele Junioren nehmen die Gemeinschaft «Team und Verein» nicht mehr so wahr, wie man das eigentlich von «Teamsportlern» erwarten dürfte. Damit man zum trainieren genügend Junioren zur Verfügung hatte, mussten immer wieder Trainingsgemeinschaften mit anderen Teams gebildet werden. Man will sich nicht mehr durch Termine und «Leistungsdruck» einengen lassen. Man sucht mehr Freiraum und Unabhängigkeit. Eine Zeiterscheinung oder Veränderung der Gesellschaft!?

Ist das auch der Grund weshalb bereits einige Vereine ihre A - und auch B - Juniorenteams beim FVNWS von der Meisterschaft zurückziehen mussten oder evtl. gar nicht mehr melden können?

Dank

Einen grossen und ganz herzlichen Dank an alle Trainer für ihren unermüdlichen Einsatz, auf und neben dem Fussballplatz, zu Gunsten der Junioren des FC Aesch und die stets kooperative Zusammenarbeit. Den Trainern die den Verein verlassen haben, wünsche ich alles Gute beim Pausieren oder bei einer neuen Herausforderung. Dank gebührt auch den Vorstands- und TeKo Mitgliedern, für die sehr gute und konstruktive Zusammenarbeit!

Gideon Mumenthaler, Leiter Formation FC Aesch